
【香港商報訊】記者萬家
成報道：因應颱風 「小犬」
逐漸迫近香港，天文台昨午5
時40分改發三號強風信號，
預料至少維持至今早8時，本
港未來兩三日有狂風驟雨，
明日及後日雨勢有時頗大。
天文台表示，隨後會視乎
「小犬」 的強度、移動速度
等，評估是否需要發出更高
的熱帶氣旋警告信號。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：為加快公務員
招聘程序，公務員事務局一般職系處在灣仔稅務大
樓開設招聘中心，昨日起投入服務。中心主要處理
公務員一般職系，包括助理文書主任、文書助理及
二級私人秘書的申請。公務員事務局局長楊何蓓茵

稱，三個文書職系約2700個空缺，因為有大量現任
公務員年屆退休，職系的薪酬待遇不差過市場上同
類工作，具有吸引力。

招聘時間縮短至四個月
楊何蓓茵昨日視察中心後表示，截至今年7月底，

政府文書與秘書職系的空缺約2700個，因為有大量
現任公務員年屆退休，辭職的人數並不多。以往三
個職系每一至兩年招聘一次，招聘期亦只得兩星
期，現改為全年招聘後，市民不會再因此而錯過申
請時機。中心啟用後，招聘時間可縮短至四個月，
較以往加快半年；預計未來一年可招聘約2000人員
加入文書及秘書職系。

楊何蓓茵續指，文書職系的薪酬待遇不差過市場
上同類工作，仍具有吸引力。據悉，目前助理文書
主任月薪介乎16695元至34060元；二級私人秘書月
薪酬介乎17770元至34060元；文書助理月薪則介乎
14735元至25815元。
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料未來數天有狂風驟雨

「小犬」迫近掛三號波

【香港商報訊】記者唐信恒報
道：工聯會昨日發表 「檢討政府
外判制度」研究報告，倡議成立
公營市政服務機構代替外判制
度，帶來更合理的僱傭關係，包
括長期僱傭合約、實施生活工
資、允許累積年資、合理工作量
和改善工作條件。

避免逐利剝削
破寡頭壟斷

工聯會理事長黃國透露，已入
紙在下個立法會年度進行有關檢
討外判制度的動議辯論，引起社
會關注。他提到，立法會議員均
認同外判制度不滿意，需要檢討
改善，大家都在兩方面有共識：
外判工作有實際需要，長期聘用
是正確的；第二是政府外判工要
有體面生活，最起碼會爭取55元
時薪、1.1萬元月薪。

工聯會綜合研究部助理主任鹿

崇崗指出，外判制度有不少壞
處，2012 年效益促進組數據顯示
政府合約管理費用約為 14%，由
於四個政府部門在 2020 年 10 月 1
日至2022年9月批出458億元招聘
20004位非技術工人，如果以平均
每個合約年期三年，每年批出
76.3 億元計算，需花費 11 億元。
其次是社會代價大，同工不同
酬，而且政府需透過外判商才能
執行，掌控能力較弱。

鹿崇崗倡議成立公營市政服務
機構代替外判制度，由政府或其
代理機構全資擁有、經營或管
理，不以盈利為目的，避免逐利
剝削，同時接受市民監督。

工聯會副理事長、權益委員會
主任丘燿誠稱， 「價低者得」的
採購策略被詬病多年問題，而且
很多行業形成寡頭壟斷，巨額公
帑肥了外判商，基層工友只獲微
薄工資，情況極之不公義。

【香港商報訊】記者馮仁樂報
道：杭州亞運橋牌男子團體決賽
昨日展開一場龍爭虎鬥，中國香
港隊擊敗印度奪得金牌，這面亦
是港隊今屆賽事第八金，追平上
屆金牌數目。中國香港代表隊至
今已在今屆亞運取得 8 金、16
銀、29銅，共53面獎牌。

金牌數目追平上屆
中國香港隊橋牌男團代表包括招

偉立、何凱桐、何煒霖、黎偉傑、
麥國輝、施純森。賽事一連兩日舉

行，各進行三節賽事，經過五節賽
事後，港隊總分已經領先印度超過
70分，最後一節比賽，港隊以17:
12再下一城，奪得冠軍。

文化體育及旅遊局局長楊潤雄表
示，恭賀中國香港男子橋牌隊在杭
州第19屆亞洲運動會橋牌男子團體
賽事勇奪金牌。這是中國香港代表
隊在本屆亞運取得的第八面金牌，
平了上屆在印尼雅加達亞運所取得
的八面金牌數目。楊潤雄續說：
「第八面金牌來得不易，我們興奮

莫名，為中國香港隊勝利歡呼。」

天文台表示， 「小犬」的環流緊密，並
繼續以颱風強度穩定地向西移近珠江口一
帶，本港普遍地區將逐漸吹強風，高地間
中吹烈風。預料受 「小犬」及東北季候風
共同影響，本港今日及明日風勢會進一步
增強，部分地區尤其南部可能吹烈風。

各部門商討防備部署應對
署理保安局局長卓孝業昨午主持跨部門

會議，14 個政策局及部門的代表出席會
議，聽取天文台代表就 「小犬」的最新評
估，並匯報各部門於颱風來臨前已執行的
防備工作及部署的應變計劃。各部門都作
好充分準備，以應對任何惡劣情況，亦會
密切留意高風險地點，隨時作出應變和及
早向公眾發放信息。

會上亦檢視早前超強颱風 「蘇拉」及熱
帶氣旋 「海葵」低壓槽引致的狀況，並作
出評估，作好預案。保安局會一如以往，

在八號烈風信號發出前或緊急情況，啟動
緊急事故監察及支援中心，統籌各部門的
部署及資源調配。出席跨部門會議代表來
自保安局、發展局、運輸及物流局、屋宇
署、土木工程拓展署、渠務署、消防處、
民政事務總署、香港天文台、警務處、路
政署、政府新聞處、海事處及運輸署。

渠務署清理220個阻塞黑點
為應對 「小犬」可能為香港帶來的狂風

驟雨和風暴潮，渠務署已實施多項準備工
作，包括已派人檢查和清理全港約 220 個
容易受到垃圾或樹葉阻塞的進水口，並應

用機械人進行清淤工作。署方亦已在全港
逾 300 個 地 點 安 裝 「遠 程 防 洪 裝 置 系
統」，收集各主要河流、河道和進水口實
時水位和潮水位資訊，如發現水位不正
常，可及時清理受阻塞的排水設施。

三號強風信號發出後，西九文化區昨日
宣布當晚 「西九主辦：自由爵士音樂節」
所有戶外節目，包括竹翠公園及藝術公園
大草坪戶外舞台的音樂表演取消，所有戶
外市集及其他攤位亦不會營業。此外，
「幻彩詠香江」已取消上演。香港迪士尼

樂園度假區宣布昨日開放作有限度運作，
迪欣湖活動中心會如常開放。

工聯會檢討外判制度
倡設公營市政服務機構

港隊橋牌男團勇奪金牌

公務員全年招聘 文書職系約2700空缺

大批市民和旅客到尖沙咀海傍吹風看夜景。 記者 馮瀚文攝

楊何蓓茵（右）
視察公務員事務局
招聘中心。

記者 蔡啟文攝

Moona Lounge & Bar
「現特通告：蔡耀文其地址為九龍

旺角彌敦道594-596號旺角新城8字

樓，現向酒牌局申請位於九龍旺角

彌敦道 594-596 號旺角新城 8 字樓

Moona Lounge & Bar的會社酒牌續

期。凡反對是項申請者，請於此公

告刊登之日起十四天內，將已簽署

及申明理由之反對書，寄交九龍深

水埗基隆街 333 號北河街市政大廈

4字樓酒牌局秘書收。

日期：2023年10月7日」

Date : 7 October 2023”

“Notice is hereby given that Choi Yiu 
Man of 8/F, Mongkok Metro, 594-596 
Nathan Road, Mongkok, Kowloon is 
applying to the Liquor Licensing Board 
for renewal of the Club Liquor Licence in 
respect of Moona Lounge & Bar situated 
at 8/F, Mongkok Metro, 594-596 Nathan 
Road, Mongkok, Kowloon. Any person 
having any objection to this application 
should send a signed written objection, 
stating the grounds therefor, to the 
Secretary, Liquor Licensing Board, 4th 
Floor, Pei Ho Street Municipal Services 
Building, 333 Ki Lung Street, Sham Shui 
Po, Kowloon within 14 days from the date 
of this notice.

申請會社酒牌續期公告

NOTICE ON APPLICATION FOR
RENEWAL OF CLUB LIQUOR LICENCE

Moona Lounge & Bar
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內地長達八天的黃金周假期昨日結束。
入境處資料顯示，截至周四的首七日假
期，錄得逾100萬人次內地客來港。在 「香
港夜繽紛」的助力下，香港市道旺丁又旺

財，旅客生意普遍錄得升幅，但零售管理協
會亦指，旺丁與旺財未能同步，生意升幅不及人

流升幅。的確，世界在變，內地客亦有變；香港旅遊業不
能墨守成規，必須同時因勢而變，既要尋求模式轉型，還
要作心態上調整。

內地發展一日千里，旅客來港目的已經有別往昔。回溯
2003年放寬個人遊政策之初，內地客訪港人次明顯應聲增
長，2003年當年即增長逾二成至850萬，第二年則突破1200
萬，此後訪港客一路井噴，2018年的峰頂便涉逾5100萬。
同時，內地過夜客的人均消費開支亦與日俱增，2004年為
4355元，2008年增至近6000元，2014年創出最高8700元，
至2019年前則徘徊於7000元水平。毫無疑問，這是受惠於
內地經濟不斷發展。

個人遊政策出台之後，按時期粗略劃分，現在內地客來
港已踏入第四個階段。第一個階段是2003年至2008年，雖
大大推動香港走出沙士谷底，但從歷史角度回望只可稱為
方興未艾；當時，內地人外遊潮剛剛開始，較多為了 「見
世面」，不介意走馬看花拼命趕地方。第二個階段是2009
年至 2018 年，內地人收入進一步提高，來港較多 「買買
買」血拼，包括搶購名牌奢侈品，環球各地亦見他們拖篋
身影。第三個階段是2019年至2022年，先是香港不幸地陷
入黑暴動亂，繼而全球爆發新冠肺炎疫情，內地客一時近
乎絕。現在進入疫後通關復常第四個階段，內地客不少
已經 「見慣世面」，包括不止一次來港，旅遊模式亦逐漸
轉至 「看看看」，消費模式再非購買奢侈品為主，更多追
求體驗、休閒，以至深度遊。事實上，香港幾代人也經歷
過類似變化，上一代多經旅行團出遊，新世代則多選擇自
由行，對此誠應不難理解。

短期內，推動旅客復常的進度重要，長遠而言，因應內
地客旅遊及消費模式而變，絕對是港旅業的應變出路，始
終內地客高佔香港七八成旅客及六七成旅遊消費。首先，
「香港夜繽紛」的成功經驗，反映新供應可以帶動新需

求；所以，未來旅遊業須繼續推陳出新，不斷帶給旅客與
別不同，特別是內地所缺的不一樣新體驗。其中， 「盛事
之都」的功能要再強化，透過特殊的供應來刺激特定目的
來港，例如11月再辦金融峰會便可吸引大量高消費商務客
前來，另外亦要多辦體育、藝術及傳統文化、流行文化等
活動。而最重要的，是整個旅遊業不能墨守成規、活在過
去，而應敢於求變、因時制宜，不單要適應內地客來港新
常態，還要在新常態之上挖掘新機遇。更多旅客來港，酒
店業、飲食業肯定會受惠；不過 「爆買」消退，零售界應
如何走位？而深度遊增加，又怎樣開拓商機並帶動消費？
退一步言，正當外地不抗拒背包客窮遊之類，香港即使
「硬貨幣」收益不及從前，透過旅客宣揚 「軟實力」豈又

不可？無論如何，與其花時間緬懷昔日風光，更應積極多
諗橋、多作為順應變化！

香港商報評論員 李明生


